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СОВЕТСКАЯ  ЯРОСЛАВИЯ
С 29 июня по 1 июля Предсе-

датель ЦК КПРФ Г.А. Зюганов 
совершил рабочую поездку в Ор-
ловскую область. Он открыл III 
Орловский международный эко-
номический форум, а также уча-
ствовал в других мероприятиях.

29 июня утром в городе Орле на 
вокзале лидера КПРФ встретили 
коммунисты и комсомольцы во 
главе с первым секретарём Орлов-
ского обкома КПРФ, членом Сове-
та Федерации Василием Иконни-
ковым и членом Президиума ЦК 
КПРФ, губернатором Орловской 
области Андреем Клычковым.

На железнодорожный вок-
зал приехал встречать ли-
дера российских комму-
нистов и депутат Госдумы, 
фракция КПРФ, Николай Арефьев.

На встрече были традиционные 
хлеб-соль, яркая символика КПРФ 
и СССР, а также хоровое испол-
нение задушевных советских пе-
сен «Широка страна моя родная», 
«Красная Армия всех сильней» и др.

В этот же день Г.А. Зюганов 
провёл рабочую встречу с гу-
бернатором Орловской обла-
сти А.Е. Клычковым и дал ин-
тервью местному телеканалу.

30 июня делегация КПРФ во 
главе с Г.А. Зюгановым посети-
ла ООО «Дубовицкое» Малоар-
хангельского района Орловской 
области. Состоялась встреча с 
учёными-аграриями, а также были 
осмотрены сельскохозяйствен-

ные угодья. В состав делегации, 
возглавляемой Г.А. Зюгановым, 
вошли В.И. Кашин, А.Е. Клыч-
ков, К.К. Тайсаев и А.П. Тарнаев.

Директор «Щёлково Агрохим» 
Салис Каракотов встретил де-
легацию и провёл экскурсию 
по полям. Он показал пример 
успешного выращивания самых 
редких сортов семян пшеницы, 
демонстрируя преимущества оте- 
чественной селекции, расска-
зал о системе защиты растений.

В ходе беседы были затрону-
ты важные вопросы, касающиеся 
различных аспектов сельского хо-
зяйства: культур сои и пшеницы, 
а также новейшие технологии в 
области агрохимии. Особое вни-

мание было уделено технологии 
глубокой переработки гороха. Эта 
инновационная технология имеет 
большой потенциал для расши-
рения применения гороха в пи-
щевой и промышленной сферах.

Г.А. Зюганов подчеркнул, что 
партия гордится продолжени-
ем великих традиций, связанных 
с промышленностью и сель-
ским хозяйством. В.И. Кашин 
в свою очередь отметил важ-
ность предоставления преиму-
щества селекционным отече-
ственным школам и поддержки 
бизнеса в области отечествен-
ной селекции и семеноводства.

Продолжение на стр.2.

От мобилизации экономики и экономической 
независимости России — 

к социальному государству!

К депутату Ярославской об-
ластной Думы фракции КПРФ 
Елене Кузнецовой поступило 
коллективное обращение от 
работников лесокомбина-
та (ООО «Ярлесстройпром»), 
расположенного в п. Пречи-
стое Первомайского района.

Поводом для обращения по-
служила неуплата длительное 
время заработной платы несколь-
ким работникам и их последу-
ющее незаконное увольнение.

— Конфликты с работодателем 
стали происходить с декабря 
2022, когда начались проблемы с 
выплатой заработной платы в ор-
ганизации. Зарплату нам не пла-
тили вообще, потом стали выда-
вать небольшие суммы частично. 
При этом кормили обещаниями, 
что скоро весь долг перед нами 
будет выплачен. Затем нас стали 
пугать, что если мы не уволимся 
сами, то нас уволят по статье. 
Стали происходить конфликты 
на работе. Сначала нам просто 
не предоставляли работы. А по-
том вообще перестали пускать на 
территорию базы. Свои деньги 
мы так и не увидели, — говорит-
ся в обращении пречистинцев.

Чтобы разобраться в ситуа-
ции депутат Кузнецова направи-
ла запрос в прокуратуру Ярос-
лавской области, и результат 
не заставил себя долго ждать!

Надзорным органом были вы-
явлены нарушения Трудового 
законодательства в части сро-
ков выплаты заработной пла-

ты, не предоставлении доку-
ментов, связанных с трудовой 
деятельностью сотрудников и 
расчетных листков за весь пе-
риод работы на лесокомбинате.

Елена Дмитриевна рассказала 
нашей редакции, что прокуратурой 
в отношении директора предпри-
ятия возбуждено дело об адми-
нистративном правонарушении.

Тем не менее, депутат-комму-
нист будет внимательно следить 
за развитием событий, поддержи-
вать обратную связь с работника-
ми лесокомбината и обязательно 
держать вопрос на контроле до 
его окончательного разрешения.

Если и вы столкнулись с 

нарушением ваших прав, 
смело обращайтесь к депу-
тату Ярославской областной 
Думы Елене Кузнецовой. Об-
ращение можно передать:

- через онлайн-прием-
ную депутата по ссылке: 
https://vk.com/5kuznetsowa

- записаться на при-
ем по тел.: 40-13-38

- направить обращение по-
средством АО «Почта России» 
по адресу: 150000, г. Ярос-
лавль, пл. Советская, 1/19. 
Депутату Ярославской област-
ной Думы Кузнецовой Е.Д.

Наш корр.

«Отфутболили» господа? 
Обращайтесь к товарищам!

Строчка из популярной мо-
лодёжной песни, вынесенная 
в заголовок, как нельзя лучше 
отражает текущую ситуацию 
с так называемой транспорт-
ной реформой в Ярославле. 
Последняя партия новых жёл-
тых автобусов под лозунгом 
«Надёжность, безопасность, 
комфорт» вышла на линию 27 
мая. С тех пор прошло полтора 
месяца. Но ничего из вышепе-
речисленного ярославцы так 
и не увидели. Напротив, дела 
стали только хуже. Ярославское 
«ПАТП-1» доживает последние 
месяцы. Иногородние пере-
возчики бьют все рекорды по 
нарушениям. А крайними, как 
обычно, остаются пассажиры.

В июне власти подвели итоги 
первых двух месяцев реформы. 
Даже чиновники были вынужде-
ны признать большое количество 
проблем. Так, в апреле-мае пере-
возчики, работающие по новым 
брутто-контрактам, совершили 
более 4 тысяч нарушений. И это 
только те, которые были офици-
ально зафиксированы. Наиболее 
злостными нарушителями стали 

три перевозчика – ООО 
«Первая пассажирская 
компания», ООО «Транс-
порт Ярославии» и ООО 
«СтарТранс». Все – ино-
городние, либо с иного-
родними учредителями, 
и пришедшие к нам уже 
при новых руководите-
лях города и области. 
Среди основных жалоб 
пассажиров превалируют 
несоблюдение расписа-
ния, проезд мимо оста-
новок, невыдача билетов, 
проблемы с кондицио-

нерами, малое количество авто-
бусов на маршрутах. В общем, 
ни надёжности, ни комфорта!

При этом, на справедливые 
замечания граждан власти дают 
однотипные ответы в стиле: «При 
несоблюдении перевозчиками ус-
ловий государственных контрак-
тов «Организатором перевозок 
Ярославской области» состав-
ляются акты, автотранспортным 
организациям направляются 
претензии на устранение нару-
шений, выставляются штрафы». 
Вот только сумма данных  штра-
фов за указанный двухмесячный 
период составила порядка 4,5 
миллиона рублей. Если учесть, 
что на транспортную реформу 
только в 2023 году заложили 6 
миллиардов рублей, а в целом 
она обойдётся в 55 миллиардов, 
то указанные санкции – это капля 
в море. Для перевозчиков они аб-
солютно не критичны. Заплатил 
мизер – и можно дальше ездить, 
как захочется. А на пассажиров 
наплевать: не свои – не жалко!

Продолжение на стр.4.

По ходу, всё, приехали

Немного дней 
остаётся до окон-
чания периода 
выдвижения кан-
дидатов в Муни-
ципальный Совет 
Рыбинска. Претен-
денты на кресло 
могут подать до-
кументы не позд-
нее 16-го июля.

Муниципальный 
Совет, вероятно, 
существенно об-
новится в новом 
созыве. Многие 
из действующих 
депутатов решили не участво-
вать в сентябрьских выборах.

В 20-ти из 25-ти округов 
планируют выдвинуть канди-
датов представители КПРФ. 
Список утвердили накануне:

Округ №1 — Анастасия Зайцева;
Округ №2 — Михаил Ботин;
Округ №3 — Валерий Журавлёв;
Округ №4 — Максим Трохимчук;
Округ №6 — Василий Клеошкин;
Округ №7 — Людмила Антонова;
Округ №9 — Максим Зарубин;
Округ №11 — Алексей Соловьёв;
Округ №12 — Александр 

Погодин;
Округ №13 — Олег Леонтьев;

Округ №15 — Дмитрий Козлов;
Округ №17 — Анна Горбункова;
Округ №18 — Дмитрий Розов;
Округ №19 — Владимир Илью-

шенков;
Округ №20 — Алексей Садиков;
Округ №21 — Алёна Щира;
Округ №22 — Татьяна Заще-

пенкова;
Округ №23 — Инна Громова;
Округ №24 — Антон Немов;
Округ №25 — Роман Давыдович.
Пожелаем удачи нашим това-

рищам!

По материалам сетевого 
издания «Черемуха».

Кто из кандидатов от КПРФ идёт 
на выборы в Муниципальный 

Совет Рыбинска
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  СОВЕТСКАЯ ЯРОСЛАВИЯ

Продолжение. Начало на стр.1.
ТРЕТИЙ ОРЛОВСКИЙ 

МЕЖДУНАРОДНЫЙ ЭКОНО-
МИЧЕСКИЙ ФОРУМ

30 июня в городе Орле состо-
ялся третий Орловский междуна-
родный экономический форум на 
тему: «От мобилизации экономики 
и экономической независимости 
России к социальному государ-
ству». В работе форума и его сек-
ций приняли участие около одной 
тысячи человек. Были участники 
со всей России и восемь зарубеж-
ных делегаций. Открывал эконо-
мический форум Председатель 
ЦК КПРФ, Руководитель фракции 
КПРФ в Госдуме Г. А. Зюганов.

До начала форума на пяти пло-
щадках обсуждались актуальные 
вопросы. В ходе пленарного за-
седания модераторы этих научных 
секций доложили о результатах 
дискуссий. В фойе развернулась 
выставка, на которой была пред-
ставлена лучшая продукция 
промышленности и сельского 
хозяйства Орловской области.

Со вступительным словом к 
участникам пленарного заседа-
ния обратился Председатель ЦК 
КПРФ, Руководитель фракции 
КПРФ в Государственной Думе 
Г.А. Зюганов. Он подчеркнул, 
что форум, прежде всего, по-
священ поиску выходов путей 
из системного кризиса, а также 
программе КПРФ – программе 
Победы и обобщению того уни-
кального опыта, который Компар-
тия и лево-патриотические силы 
накопили за последние годы.

— Прежде всего, — сказал Ген-
надий Андреевич, — хочу побла-
годарить губернатора  Андрея 
Евгеньевича Клычкова, которого 
партия рекомендовала на ра-
боту в моей родной Орловской 
области. Благодарим вас за 
поддержку, и сегодня подведем 
итоги его пятилетней работы.

«В первой половине дня уже 

отработали пять секций фору-
ма, — продолжил лидер КПРФ. 
— Наша секция во главе с моим 
заместителем академиком Ка-
шиным выезжала в Дубовицкое, 
где нам были представлены луч-
шие сорта пшеницы, сои, го-
роха, уникальная организация 
сельхозпроизводства. И там мы 
открыли аграрную неделю Ор-
ловской области. Завтра мы про-
ведем здесь большой праздник 
Русского поля, в котором примут 
участие около 10 тысяч человек».

«Я хочу поблагодарить всех 
наших организаторов, депутатов 
Государственной Думы, местных 
советов, всех гостей, которые 
прибыли на этот форум, — обра-
тился к присутствующим Г.А. Зю-
ганов. —  Уже около тысячи чело-
век поучаствовали в обсуждении 
проблем на секциях. Там высту-
пило около пятидесяти участников 
форума. Сегодня наша команда и 
те, кто вел эти секции, доложат на 
пленарном заседании о результа-
тах совместной работы, а также 
обобщат рекомендации и выводы. 
Кроме того, будет представлена 
программа, с которой Компар-
тия пойдет на местные выборы».

«Эта программа готовилась все-
ми Комитетами Государственной 
Думы, она апробирована на мно-
гих «круглых столах», совещаниях 
и представлена Президенту, — 
подчеркнул Геннадий Андреевич. 
— Целый ряд ее положений был 
рассмотрен на Государственном 
Совете. Прежде всего, те, что 
связаны с  обеспечением про-
довольственной безопасности, 
устойчивого развития села и раз-
вития сельхозмашиностроения. 
И я благодарю Академию наук, 
которая внимательно рассмотре-
ла наши документы, активно при-
нимает участие во всех обсужде-
ниях и дает свои рекомендации».

«Вместе с тем, — отметил далее 
лидер КПРФ, — хотел бы обратить 

внимание на условия, в которых 
проходит наш исключительно 
важный форум. Прежде всего, мы 
должны понимать, что он прохо-
дит в условиях войны, объявлен-
ной англосаксами и натовцами 
Русского миру. Здесь, на Орлов-
ских полях, на Орловско-Курской 
дуге ровно 80 лет назад началась 
великая битва, предрешившая 
поражение фашистской Герма-
нии. Здесь почти три миллиона 
солдат сошлись врукопашную. 
Только на одном Прохоровском 
поле советская военная машина 
и Красная Армия уничтожили бо-
лее трехсот фашистских танков 
в течение двух суток. Здесь ре-
шался не только исход борьбы за 
свободу и независимость нашей 
Советской Родины, но и исход 
Второй мировой войны в целом. 
После этого перелома началось 
постоянное наступление наших 
войск, потому что в 1943 году в 
ходе пяти крупнейших сражений 
было окончательно завоевано 
стратегическое преимущество. И 
советская военная машина, со-
ветский учитель, инженер, сол-
дат и командир доказали, что они 
сильнее всех фашистских орд и 
тех сателлитов Гитлера, которые 
пришли вместе с ним, чтобы унич-
тожить нашу любимую Родину».

«Мы проводим этот форум в 
дни, когда Орловщина готовится 
отметить 80-летие освобождения 
Орла и Белгорода, городов пер-
вого салюта, — напомнил Генна-
дий Андреевич. — И я хотел бы 
обратить ваше внимание на то, 
что в ходе новой военно-полити-
ческой операции, объявленной 
президентом Путиным, которую 
мы активно поддержали, Орлов-
щина как всегда идет впереди 
других регионов. Мы отправи-
ли на линию фронта самых до-
блестных солдат и командиров, 
которые хорошо оснащены. Наш 

губернатор Клычков десяток раз 
выезжал непосредственно на пе-
редовую, проверил, как обстоят 
дела у тех, кто там находится. И 
мы только с Орловщины каждую 
неделю отправляем на фронт 
по два гуманитарных конвоя».

«По линии Компартии России, 
— продолжил Г.А. Зюганов, — из 
подмосковного совхоза имени 
Ленина мы уже отправили на Дон-
басс 113 конвоев, а это 19 тысяч 
тонн различных грузов. Все, что 
необходимо для обеспечения по-
беды, для поддержания граждан, 
отправляется в этих конвоях. Бо-
лее того, мы вместе с Кобзоном 
основали движение «Дети России 
– детям Донбасса» и в подмо-
сковном Доме отдыха «Снегири» 
приняли уже 13 тысяч детей. Я 
специально для них помог постро-
ить военно-спортивный лагерь, 
открытый две недели назад».

«В целом, — отметил лидер 
КПРФ, — эта благородная рабо-
та дает свои результаты. Но мы 
должны прекрасно понимать, что 
в схватке с современным фашиз-
мом, нацизмом и бандеровщиной, 
в схватке с натовцами и американ-
щиной у нас может быть только 
один исход – Победа! И мы долж-

ны обеспечить эту победу усили-
ями всех народов нашей огром-
ной державы. Но орловцы всегда 
отличались своей храбростью. На 
Москву через Орел не прорвался 
ни один враг. Мы всегда здесь 
защищали державу. И неслучай-
но Орел был любимой крепостью 
Ивана Грозного. И не только Орел, 
но и Болхов, где учились мои ро-
дители. А всего наш род дал де-
сять педагогов и имеет общий пе-
дагогический стаж почти 350 лет».

ОТПРАВКА ГУМАНИТАР-
НОГО КОНВОЯ

Третий Орловский междуна-
родный экономический форум 
30 июня завершился отправ-
кой гуманитарного груза в Лу-
ганскую Народную Республику.

В мероприятии приняли уча-
стие Председатель ЦК КПРФ 
Геннадий Зюганов, Губернатор 
Орловской области Андрей Клыч-
ков, кавалер Ордена Мужества, 
медали «За отвагу», медали Су-
ворова, участник СВО Денис 
Орлов, участники международ-
ного экономического форума.

По материалам КПРФ.ru.

От мобилизации экономики и экономической независимости России — 
к социальному государству!



                                                                                               № 26 (1164) 12 июля 2023 - 18 июля 2023 г. 3СОБЫТИЯ НЕДЕЛИ  СОВЕТСКАЯ ЯРОСЛАВИЯ

На прошлой неделе коман-
да КПРФ ПЯТЕРКА КУЗНЕЦО-
ВОЙ начала инспектировать 
детские площадки Дзержин-
ского района г. Ярославля.

Лидер команды,  депутат 
Ярославской областной Думы 
от КПРФ, Елена Кузнецова хо-
чет убедиться, что для разно-
образного досуга детей созда-
ны все необходимые условия.

Первая же инспектируемая 
площадка, предназначенная 
для занятия ребят баскетбо-
лом, оставляла желать лучшего.

— Потрескавшаяся краска на 
ограждениях, отсутствие нор-
мальных сеток на баскетбольных 
кольцах, испорченное покры-
тие, о которое, не глядя, мож-
но запнуться, играя с мячом, 

и пораниться, — рассказала 
редакции Елена Дмитриевна.

Местная молодежь пожало-
валась депутату, что в таком 
состоянии площадка находится 
уже не первый год, из-за чего 

играть в баскетбол здесь очень 
неудобно и даже опасно для 
здоровья. Хотя раньше ребята 
устраивали здесь целые соревно-
вания между командами дворов.

Елена Кузнецова направит 
запрос в администрацию Дзер-
жинского района, чтобы вы-
яснить, кто ответственен за 
содержание баскетбольной пло-
щадки, которая на сегодняш-
ний день находится в ненор-
мативном состоянии, опасном 
для здоровья детей. Коммунист 
уверена, что для решения про-
блемы нужны желание и не-
большая сумма из бюджета.

Наш корр.

К первому секретарю Крас-
ноперекопского районного 
отделения КПРФ Алесе Ко-
лобковой обратились жи-
тели с Институтской улицы.

В 2022 году застройщик сдал 
в эксплуатацию 25-этажный мно-
гоквартирный жилой дом N 13 
по ул. Институтская. Однако ни-
кто не задумался о безопасности 
людей, которые в него засели-
лись. Дело в том, что на участке 
автомобильной дороги от дома 
N 11 до дома N 13 по ул. Ин-
ститутская отсутствуют тротуары 
для пешеходов с обеих сторон 
дороги, соответствующие ГОСТ, 
а также пешеходные ограждения.

Жители домов вынуждены пере-
двигаться по краю автомобильной 
дороги с интенсивным движе-

нием, другого 
пути нет. По 
данной доро-
ге также ходят 
дети в шко-
лу. Особенно 
опасно людям 
ходить в зим-
ний период. 
Жители неод-
нократно обра-
щались к вла-
стям, но вопрос 
не решается.

— Скажу честно, передвижение 
пешеходов по этой дороге весьма 
опасное, — говорит Алеся Колоб-
кова. — Два раза меня чуть не сби-
ла машина. Необходимо срочно 
принимать меры! Уже отправле-
ны запросы в прокуратуру Ярос-

лавской области и в управление 
ГИБДД УМВД России по нашему 
региону. Буду держать воспрос 
на контроле и вместе с жителями 
добиваться решения проблемы.

Наш корр.

Елена Кузнецова: все детские площадки должны 
находиться под строгим контролем

Жители с Институтской
 улицы жалуются на дорогу без тротуаров

К депутату Ярославской об-
ластной Думы фракции КПРФ 
Валерию Байло обратились жи-
тели дома № 3 по ул. Пионер-
ская. В прошлом году здесь был 
выполнен ремонт придомовой 
территории. Также пару лет на-
зад Валерий Иванович проводил 
здесь собрание с собственни-
ками жилья, чтобы помочь ор-
ганизовать сбор подписей для 
проведения ремонта подъездов. 
Управляющая компания тогда за-
являла, что деньги на это есть.

— Потом начался перенос сро-
ков. В итоге жителям и вовсе 
сообщили, что ремонт будет 
выполнен по мере накопления 
средств. Денег нет, но вы дер-
житесь. По данной ситуации 

направлен запрос в областную 
прокуратуру с тем, чтобы она ра-
зобралась, куда делись деньги и 
когда, наконец, начнутся обещан-
ные работы, — рассказал нашей 
редакции депутат-коммунист.

В результате оказалось, что 
деньги нашлись, а в доме начина-
ется ремонт. Чудеса случаются! 

Теперь собственники долж-
ны контролировать качество 
выполнения работ, а в случае 
выявления каких-либо наруше-
ний — могут смело обратиться 
к депутату за помощью.   Вале-
рий Байло всегда готов помочь 
ярославцам в меру своих сил!

Наш корр.

После депутатского запроса 
в прокуратуру УК начала 

ремонт подъездов

В прошедшие выходные пер-
вый секретарь Ярославского РК 
КПРФ Наталия Бобрякова вме-
сте с товарищем по партии Сер-
геем Зубовым провели встре-
чу с жителями п. Кузнечиха.

Проблем у посельчан накопи-
лось немало. Среди основных:

- вопрос захоронения на мест-
ном кладбище (разрешение 
на захоронение при наличии 
свободных мест по федераль-
ному законодательству идет 
вразрез с региональным по-
становлением от 2017 года);

- борщевик (местные власти 
смотрят сквозь пальцы на про-
блему разрастания борщевика);

- здравоохранение (отсут-
ствие нужных специалистов, 
долгое ожидание приема и т.д.);

- развитие детского спорта, досу-
га для молодежи и пожилых людей.

— Очень много вопросов, к со-
жалению, не успели обсудить, 
время ограничено. Надеюсь, на 
такую же активность жителей на 
последующих встречах и в ре-
шении насущных вопросов. Без 
участия коммунистов не удастся 
решить ни один из вопросов. Ле-

чение болезни начинает-
ся с постановки диагно-
за, решение проблемы 
— с ее озвучивания и 
изложения на бумаге. А 
дальше будем бороться! 
— поделилась с редакци-
ей Наталия Бобрякова.

Представили КПРФ 
взяли все проблемные 
вопросы на контроль 
и поблагодарили жите-
лей за активную пози-
цию. Дальше — больше! 

Наш корр.

Коммунисты провели встречу с жителями 
поселка Кузнечиха

6 июля команда КПРФ ПЯ-
ТЕРКА КУЗНЕЦОВОЙ про-
вела детский праздник в 
одном из дворов Дзержин-
ского района г. Ярославля.

Из динамиков зву-
чали всем известные 
детские песни и за-
дорные танцевальные 
мелодии, а веселые 
конкурсы порадова-
ли как самих детей, 
так и их родителей.

Все без исключения 
играли, веселились, 
а также выполняли 
поставленные зада-
чи под руководством 
ведущих: депута-

та Ярославской областной 
Думы фракции КПРФ Елены 
Кузнецовой и главных гостей 
праздника – озорных панд, 
роль которых исполнили Ири-
на Старк и Яна Истомина.

В ходе спортивной эстафеты 
ребята проявили ловкость, фи-
зическую подготовку и творче-
ские способности. Прекрасным 
дополнением праздника стала 
раздача красных шаров с симво-
ликой КПРФ, сладких сувениров, 
а также печатной продукции. 
Ее с удовольствием разбирали 
как родители, так и прохожие.

— Море рук, улыбок и радо-
сти – все прошло просто вели-
колепно! – поделилась с нашей 
редакцией депутат Кузнецова.

Наш корр.

Яркое лето от Елены Кузнецовой!
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Благоустройство дворов в Брагино под 
контролем депутата КПРФ

Депутат-коммунист Евгения Овод добивается 
совершенствования инфраструктуры

городского общественного транспорта

В прошлом выпуске газеты 
«Советская Ярославия» наша 
редакция писала о внесенных 
депутатом муниципалитета от 
КПРФ Евгенией Овод поправках 
в Правила благоустройства горо-
да Ярославля, где по результатам 
Публичных слушаний 27 июня в 
городские Правила принят к ис-
полнению федеральный норматив 
к конструкциям павильонов ожи-
дания общественного транспорта 
для суровых климатических усло-
вий – теперь остановки в городе 
должны иметь ветрозащиту-о-
граждение с 3-х сторон и навес 
согласно площади павильона.

Уже в начале июля состоялся 
организационный комитет, чтобы 
рассмотреть поступившие непо-
средственно в ходе Публичных 
слушаний предложения ярослав-
цев. Мы поинтересовались у Евге-
нии Александровны результатами: 
«04 июля в муниципалитете раз-
горелись жаркие споры в отно-
шении введения нормы оборудо-
вания остановочных комплексов 
(требование к НТО) информаци-
онным электронным табло. Пред-
лагаемое мэрией требование, на 
мой взгляд, спорное. Как член ор-
ганизационного комитета еще на 
стадии подготовки к слушаниям 
поднимала этот вопрос, ссылаясь 
на его не проработанность. Нет 
никаких нормативных городских 
актов, документальных отсылок 
к техническим характеристикам, 
либо к наполнению предлагае-
мых к размещению табло, так же 
непонятно за чей счет эти табло 
должны устанавливаться.  Не-
смотря на заверения мэрии, что 
поднятые мной вопросы касаемо 
данного нововведения будут про-
работаны до публичных слуша-

ний, этого не произошло. 
И представители предпри-
нимательского сообщества 
в ходе Слушаний недоу-
мевали и задавали массу 
обоснованных вопросов.

Поэтому мной было дано 
однозначное предложение 
об исключении из проекта 
требования в отношении 
размещения электронных 
табло, как непроработан-
ного решения, которое и 
было единогласно поддер-
жано членами организаци-
онного комитета.  Считаю, 
что этот вопрос должен 
как минимум быть сначала 
проработан с Департамен-
том транспорта Ярослав-
ской области, т.к. полно-
мочия по общественному 

транспорту переданы из города в 
область, а как выяснилось — вводя 
такое изменение в Правила благо-
устройства города мэрия даже не 
озаботилась взаимодействием с 
областным департаментом.  За-
мечу, оборудование остановок 
электронными табло само по 
себе положительное, это дей-
ствительно удобно, но только при 
грамотной реализации этой ини-
циативы. Это увеличит комфорт-
ность пользования общественным 
транспортом. Но, если предлага-
ется сделать это обязательным 
атрибутом каждой остановки, но 

в то же время непонятно, какое 
это табло должно быть, какую 
информацию оно должно для 
пассажиров отражать, то логично 
сначала тщательно проработать 
требования в части информаци-
онного наполнения табло и ПО к 
ним, а так же принять их единый 
тип. Но подчеркиваю, сейчас это 
предлагаемое мэрией новшество 
в Правила благоустройство не 
вошло, мною вопрос снят как не-
проработанный, потому что если 
делать что-то, надо делать по 
уму!» — заключила Евгения Овод.

Наша редакция сообщает, что 
коммунистами проведен мо-
ниторинг состояния павильо-
нов ожидания общественного 
транспорта.  По результатам ко-
торого 83% остановочных ком-
плексов в Ярославле имеют те 
или иные нарушения комплек-
тации: нет урн, нет огражде-
ния, отсутствуют скамьи и т. д.

Евгенией Овод уже направ-
лены в надзорные органы 
депутатские запросы с требо-
ванием привести остановки в 
Заволжском, Фрунзенском и 
Красноперекопском районах 
в надлежащее нормативное 
состояние с целью обеспече-
ния комфорта для ярославцев.

Продолжаем внимательно сле-
дить за развитием ситуации.

Наш корр.

4 июня депутат-коммунист 
Ярославской областной Думы 
Валерий Байло проверил, как 
идут ремонтные работы в Дзер-
жинском районе Ярославля.

— Конечно, хо-
телось бы, что-
бы подрядчики 
вышли уже на все 
запланированные 
участки, — гово-
рит Валерий Ива-
нович. — Но пока 
имеем то, что 
имеем. Обещают 
уложиться в срок. 
Качество будем 
контролировать, 
в дождь и снег 
класть асфальт 
не дадим. Всего 

в Брагино будет отремонтировано 
10 дворов, в которых установят 
7 детских площадок. На улице 
Александра Невскогоу домов 5 и 

9 дело близится к завершению. 
Есть нюансы, которые буду об-
суждать с подрядной организа-
цией. На Труфанова, 9 активно 
ведутся подготовительные рабо-
ты. А вот подъезд к поликлинике 
у ТЦ «Победа» второй год не могут 
сделать. В том году выбрали не-
радивого исполнителя, в этом — 
неправильно рассчитали толщину 
асфальтового покрытия. По нор-
мативу оно должно быть не менее 
8 см, а деньги выделили на 5 см. 
Удивительно, конечно. Так что кон-
троль за этими участками будет 
продолжен. Работаем совместно 
с местными жителями, террито-
риальной администрацией, ДГХ.

Вадим БЕСЕДИН.

По ходу, всё, приехали

Продолжение. Начало на стр.1.
Удручающая ситуация сложи-

лась и с безопасностью движения. 
Статистика ДТП бьёт все рекорды. 
За последний месяц сообщения о 
происшествиях звучат как сводки 
с фронта. Самое страшное, что 
не обходится без погибших и по-
страдавших. К примеру, 12 июня 
58-й автобус сбил пешехода на 
пересечении улиц Чкалова и Розы 
Люксембург. Спасти человека, 
к сожалению, не удалось. А 27 
июня на перекрёстке Тутаевско-
го шоссе с улицей Урицкого 23-й 
автобус врезался в электрический 
столб.  Пострадали 12 человек, в 
том числе несовершеннолетний. 
Есть ДТП, в которых участника-
ми становятся только жёлтые 
автобусы. Так, 15 июня на пло-
щади Волкова столкнулись две 
машины маршрутов № 53 и 19К, 
в результате ДТП образовался 
затор. 5 июля аналогичное про-
исшествие случилось в Крестах.

Есть примеры менее резонанс-
ных, но от этого не менее вопию-
щих ДТП. 16 июня автобус 19-го 
маршрута совершил наезд на 
учебную машину. В момент ДТП 
в салоне были дети. В этот же 
день водитель автобуса маршрута 
№ 1 на Богоявленской площади 
при повороте на Первомайскую 
улицу совершил проезд на крас-
ный свет. Ранее аналогичное 
нарушение допустил водитель 
автобуса маршрута № 32.  23 
июня на Ленинградском проспек-
те произошла авария с участием 
автобуса № 11 и троллейбуса № 
7. 30 июня автобус маршрута № 
76 совершил наезд на остано-
вочный павильон у ТРК «Ярослав-
ский вернисаж». В момент ДТП в 
салоне даже не было водителя.

1 июля произошло ДТП с уча-
стием автобуса на  Юго-западной 
окружной дороге в районе улицы 
Гагарина. 5 июля автобус маршру-
та № 121а с разбитым задним сте-
клом был замечен в районе ЯОКБ. 
День 6 июля был отмечен сразу 
двумя происшествиями – с авто-
бусом № 66 на проспекте Октября 
и № 92 на перекрестке проспекта 
Ленина и улицы Советской. 7 июля 
ситуация повторилась. На этот раз 
участниками ДТП стали автобусы 
№ 13 на Октябрьской площади 
у моста через Волгу и № 41 на 
площади у Московского вокзала.

Согласитесь, ситуация вопию-
щая. И это ещё без учёта случа-
ев, когда водители разговаривали 
по телефону во время езды, 
проезжали остановки, заез-
жали вместе с пассажирами 
на АЗС, не знали предпи-
санного им маршрута. А уж 
число случаев пренебреже-
ния своими должностными 
обязанностями (скажем, 
отказ помочь попасть в 
салон людям с ограничен-
ными возможностями или 
пропустить в автобус маму 
с коляской) или хамского 
отношения к пассажирам и 
вовсе не поддаётся исчис-
лению. При этом, водители, 
следуя принципу «лучший 
способ обороны – это на-

падение» нередко обви-
няют во всём пассажиров. 
Департамент транспорта 
же часто предпочитает не 
вмешиваться в ситуацию.

Конечно, пассажиры (как 
и все люди) бывают разные. 
И труд водителя автобуса 
действительно является тя-
жёлым. Однако никак не ме-
нее тяжёлым является и труд 
рабочего сталелитейного 
завода. Или шахтёра уголь-
ного забоя. Или агронома 
сельхозпредприятия Цен-
трального Нечерноземья. 
Или врача «Скорой помощи». 

Но любую работу нужно делать 
ответственно и профессиональ-
но. К тому же, сложные условия 
работы не объясняют телефонные 
разговоры за рулём или невыдачу 
билетов. Тем более, что простые 
пассажиры, уж точно, не винова-
ты в имеющихся проблемах. Они 
честно оплачивают услугу за про-
езд и хотят получить обещанный 
властями сервис. Тем более, что 
цена билета в Ярославле – самая 
дорогая в Центральной России 
(не считая Москву, разумеется).

А перевозчикам уже заложили 
миллиарды рублей на выполнение 
контракта. Их хватит и на новые 
автобусы, и на достойную опла-
ту труда водителей. Всё осталь-
ное – проблемы исполнителей. 
Волновать простых людей они не 
должны. Кто не справляется – с 
тем нужно расторгать контракт и 
выбирать нового перевозчика. По-
верьте, желающие найдутся. Что 
касается действующих подрядных 
организаций, то после обраще-
ния председателя фракции КПРФ 
Елены Кузнецовой прокуратура 
уже потребовала от них устранить 
многочисленные нарушения. Ра-
бота с надзорными органами со 
стороны депутатов-коммунистов 
продолжится и в дальнейшем. 
До тех пор, пока иногородние 
транспортные компании не нач-
нут нести ответственность за 
свою работу перед ярославцами.

Проблемы есть и на межму-
ниципальных маршрутах. К при-
меру, Елена Кузнецова отметила 
неоднократную отмену рейсов из 
Ярославля в районы области. В 
частности, это актуально для со-
общения с Гаврилов-Ямом. Хотя 
аналогичная ситуация есть даже 
на самом популярном маршру-
те – от областного центра до 
Рыбинска. Кроме того, имеются 
неоднократные случаи замены 
автобусов большой вместимости 
на транспортные средства сред-
него и малого класса. Даже там, 
где такого количества мест явно 
недостаточно. В результате лю-
дям приходится ехать стоя. Таким 
образом, качество обслуживания 
пассажиров становится только 
хуже. В то время как стоимость 
проезда регулярно повышается. 
По данному поводу Елена Кузне-
цова уже подготовила запрос в 
прокуратуру. Интересы пассажи-
ров должны быть во главе угла!

Иван ДЕНИСОВ.

Байло В.И.

Овод Е.А.
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Тернистый путь ремонта проездов

На дворе – почти середина 
лета. Первый месяц самого 
тёплого времени года тради-
ционно пролетел незаметно. А 
местные власти в Ярославле и 
районах области по-прежнему 
соблюдают другую традицию 
– затягивать сроки ремонт-
ных работ. Хуже всего обстоят 
дела с приведением в порядок 
проездов к социальным объ-
ектам. Доделать не могут даже 
объекты, доставшиеся «в на-
следство» с прошлого года. А 
более чем на трети площадок, 
к ремонтам даже не приступа-
ли. Между тем, завершить всё 
необходимо до 20 августа. И, 
похоже, что ярославцев ждут 
очередные «большие гонки».

Напомним, что программа ре-
монта подъездных путей к уч-
реждениям социальной сферы 
реализуется уже второй год под-
ряд. Впервые о необходимости 
выделения средств на эти цели 
заявили депутаты фракции КПРФ 
ещё в 2020 году, подготовив со-
ответствующую поправку. Увы, 
тогда эта важнейшая инициатива 
была заблокирована «единорос-
сами». В итоге деньги были за-
ложены в бюджет только в 2021 
году. К сожалению, сделать уда-
лось далеко не всё – подорожали 
сметы, поздно прошли конкурсы, 
подвели подрядчики. Да и общая 
организация процесса откровенно 
хромала. Судя по всему, в нынеш-
нем сезоне все указанные «бо-
лезни» вновь дали о себе знать.

В целом, на текущий год был за-
планирован ремонт 157 проездов 
на общую сумму 600 миллионов 
рублей. О необходимости про-
вести все положенные процеду-
ры вовремя власти с пеной у рта 
твердили с начала года. Однако 
в массе случаев эти слова вновь 
разошлись с делом. В результа-
те, к концу весны работы велись 
лишь примерно на трети объек-
тов. А почти 60 проездов даже 
не расторговали! К началу июля 

ситуация несколько из-
менилась, но всё равно 
оставалась плачевной. 
Подрядные организа-
ции вышли на ремонт 
менее 100 подъездных 
путей. По 43 объек-
там ещё велись торги. 
Полностью законтрак-
товали работы лишь в 
9 муниципальных об-
разованиях региона.

Среди отстающих 
оказались Перес-
л а в л ь - З а л е с с к и й , 
Брейтовский, Гаври-
лов-Ямский, Дани-
ловский, Рыбинский, 
Тутаевский, Угличский 

и Ярославский районы. Кое-где 
доля заключённых контрактов к 
началу июля составляла менее 
60%, а где-то подрядчики даже 
не вышли ни на один объект. Но 
хуже всего обстояли дела в Ярос-
лавле. В целом, на территории 
областного центра в ремонте ну-
ждается более 200 проездов. В 
прошлом году в план работ вклю-
чили 68 объектов, выделив на 
это 291 миллион рублей – почти 
половину от всего бюджета про-
граммы. С грехом пополам город-
ские власти смогли сделать лишь 
38 проездов (то есть всего 56%).

В нынешнем сезоне финанси-
рование для города срезали на 
50 с лишним миллионов рублей, 
выделив из регионального бюд-
жета уже 240 миллионов. План 
работ сократили до 41 адреса, 17 
из которых составили «переходя-
щие» объекты прошлого года. По 
последним заключили новые кон-
тракты, завершить которые долж-
ны были до 1 июня. Однако этого 
не случилось даже к 1 июля. К 
примеру, проезд к детской поли-
клинике № 3, поликлинике № 2 КБ 
№ 9 и двум библиотекам на улице 
Труфанова за ТЦ «Победа» до сих 
пор пребывает в таком состоянии, 
как и в конце апреля. Если в про-
шлом году не повезло с исполни-
телем, то на этот раз неправильно 
рассчитали толщину асфальтово-
го покрытия. По нормативу оно 
должно быть не 
менее восьми сан-
тиметров, а деньги 
выделили только на 
пять. Депутат фрак-
ции КПРФ в Ярос-
лавской областной 
Думе Валерий Бай-
ло, который дер-
жит на постоянном 
контроле не только 
данный объект, но 
и все проезды и 
дворовые террито-
рии в Дзержинском 

районе, уже подключил к решению 
проблемы департамент городско-
го хозяйства мэрии и агентство 
по муниципальному заказу ЖКХ.

Есть сложности и с проездами 
в Заволжском районе, ремонт 
которых контролирует замести-
тель председателя фракции КПРФ 
Эльхан Мардалиев. В частности, 
много замечаний к работе под-
рядчика было по подъездным 
путям к школе № 2 и детским са-
дам № 29 и № 6. Есть вопросы по 
качеству асфальта и соблюдению 
технологии его укладки, перепа-
ду высот при устройстве покры-
тия, монтажу бордюрного камня. 
Имеются претензии и по проезду 
к школе № 83 и детской школе 
искусств имени М.А. Балакирева. 
Часть нареканий уже устранена. 
Однако необходим более высокий 
темп работы. Как-никак, оба про-
езда начали ещё в прошлом году.

Что касается 24 новых объектов, 
то по ним к началу июля, увы, не 
заключили ни одного контракта. 
По абсолютному большинству 
подписание было запланировано 
лишь на 10 число. Таким обра-
зом, почти на 60% всех проездов 
в Ярославле работы начнут факти-
чески в середине лета. И это ещё 
в том случае, если подрядчики 
сразу же выйдут на площадки. С 
учётом того, что на сегодняшний 
день не доделанным остаётся 
значительное число «переходя-
щих» объектов, общая статистика 
выглядит совсем удручающей.

При этом, завершить все рабо-
ты, согласно контрактам, должны 
до 20 августа. Так что властям 
придётся хорошенько попотеть, 
чтобы уложиться в срок. А депу-
таты фракции КПРФ однозначно 
не дадут им расслабиться, отсле-
живая работы в еженедельном 
режиме. И, в случае серьёзных 
нарушений, направят соответ-
ствующие запросы в надзорные 
органы. Люди должны получить 
качественный результат в поло-
женный срок. Коммунисты со сво-
ей стороны приложат максимум 
усилий для достижения этой цели.

Иван ДЕНИСОВ.

Россияне протестуют? Да!

Только за полгода жители реги-
онов вышли на 168 протестов.

Эксперты проанализирова-
ли, за что боролись россияне 
в первой половине 2023 года. 
Несмотря на репрессии со сто-
роны государства, в 51 регионе 
прошли протестные акции: ми-

тинги, забастовки, многотысяч-
ные онлайн-флешмобы, массо-
вые записи видеообращений.

Чаще всего люди защищали 
окружающую среду и свои эко-
логические права. Например, 
краснодарцы больше года просят 
закрыть свалку в станице Полтав-

ской. Они трижды перекрывали 
дорогу мусоровозам и пригрозили 
уволить главу Красноармейского 
района. В Башкортостане около 
тысячи человек вышли на народ-
ный сход против золотодобытчи-
ков. После их пикетов и обращений 
в течение трех месяцев компания 
отказалась от раскопок карьера.

В Ярославском регионе люди 
выступали против проведения 
очередного витка «транспорт-
ной реформы» и закрытия 
крупных транспортных пред-
приятий области. Проводились 
акции протеста — митинги, 
пикеты.  Ярославские комму-
нисты  собирали подписи и не 
раз обращались в органы вла-
сти с просьбой сохранить удоб-
ные для горожан маршруты. 

По материалам 
информагентств.

Летом 1917 года вызванная 
войной разруха российской 
экономики достигла своего пре-
дела. Ярославская экономика 
тоже переживала тяжелые вре-
мена. Пришло в упадок сель-
ское хозяйство. В Ярославской 
губернии посевная площадь  
крестьянских хозяйств со-
кратилась к 1917 году на 23 % 
по сравнению с 1914 годом.

После Февральской револю-
ции, в период пребывания у вла-
сти Временного правительства, 
произошло значительное сокра-
щение работы промышленно-
сти. Оно являлось прежде всего 
следствием продолжавшейся 
империалистической войны. Но и 
не только. Капиталисты стреми-
лись не допустить дальнейшего 
развития революции, перераста-
ния буржуазно-демократической 
революции в социалистическую. 
Ибо для капиталистов победа 
социалистической революции и 
переход власти в руки трудящих-
ся были в тысячу раз страшнее 
самого жестокого царского гнета.

Чтобы удушить рабочих при 
помощи голода и безработицы, 
они дезорганизовывали произ-
водство, проводили локауты. Это 
происходило и в Ярославской гу-
бернии. Ярославские фабриканты 

намеренно сокращали производ-
ство и даже пытались закрывать 
предприятия, чтобы выбросить на 
улицу массы рабочих и заставить 
их отказаться от своих требований.

К июлю 1917 года было оста-
новлено 15% предприятий. Вы-
пуск валовой продукции значи-
тельно сократился. Выработка 
пищевой промышленности в 1917 
году составила по отношению к 
1913 году 44%, химической — 61%, 
обработка льна уменьшилась до 
62%, обработка хлопка — до 82%.

Промышленность Ярославской 
губернии, как и промышленность 
всей страны, шла к катастрофе. Но 
революция Октября спасла стра-
ну и открыла ей путь в будущее.

Мы видим, что дореволюци-
онная буржуазия была готова 
даже идти на убытки, сокращая 
производство — лишь бы не до-
пустить победы рабочего класса. 
(То, что она готова была рабо-
чих убивать — это само собой, 
Кровавые воскресенья, Лен-
ские расстрелы и тому подоб-
ное она устраивала запросто).

Велик подвиг наших праде-
дов, которые победили такого 
лютого врага.  Слава им на веки!

Вера АВДЕЕВА.

Разруха ярославской экономики 
накануне Великой Октябрьской 

революции

В России планируется увели-
чить штрафы за недопуск газов-
щиков в квартиры — до 10 тыс. 
рублей. Такой законопроект одо-
брило правительство РФ, сле-
дует из официального отзыва 
кабмина (есть у «Известий»). 
Документ планируется в ближай-
шее время внести в Госдуму.

Сейчас штрафы для граждан 
за это составляют от 1 до 2 тыс. 
рублей. Их предлагается увели-
чить в пять раз — до 5–10 тыс. 
Для должностных лиц максималь-
ная санкция возрастет до 100 
тыс. руб., для юрлиц — до 500 
тыс., следует из законопроекта.

По данным главы Гильдии ин-
женеров газового оборудования 
Станислава Митюшина, случаи 

сознательного недопуска газов-
щиков составляют лишь око-
ло 1,5%. В остальных случаях 
специалисты не могут попасть 
в квартиру потому, что человек, 
например, находится в отпуске, 
в больнице, в командировке.

Штрафы не могут полностью 
решить проблему взрывов бы-
тового газа, полагают некоторые 
эксперты. Эффективнее было бы 
передать обязанности по обслу-
живанию и замене газового обо-
рудования в квартирах, которые 
сдаются по соцнайму, муници-
палитетам, размещать в подъез-
дах информацию о безопасном 
использовании оборудования, 
субсидировать малоимущим 
его замену, уверен Митюшин.

Не открыл дверь газовщикам -
плати штраф до 10 тысяч рублей
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Тренд на стремительное со-
кращение числа пенсионеров, 
начавшийся в России после 
пенсионной реформы и уско-
ренный пандемией коронави-
руса, не сбавляет оборотов.

В прошлом году число по-
лучателей страховых пенсий в 
России сократилось на 809 ты-
сяч человек, сообщает Счетная 
палата в заключении по итогам 
проверки исполнения бюджета 
Пенсионного фонда. Если в 2021 
году пенсионеров-получателей 
страховых пенсий по старости 
было 39,63 миллиона, то к концу 
2022-го осталось уже 38,821 млн.

Получателей государственных 
пенсий, которые назначаются 
отставным военным и закон-
чившим карьеру чиновникам, 
стало больше на 24 тыс. чело-
век – 3,908 млн. Число тех, кому 
выплачиваются социальные пен-
сии, выросло с 3,246 до 3,299 
млн человек. В результате общее 
число пенсионеров (всех кате-
горий) уменьшилось на 745 тыс. 
человек и составило 42,73 млн.

По данным Росстата, тренд на 
уменьшение числа пенсионеров 
в России начался в 2019 году, 
когда власти впервые увеличи-
ли возраст выхода на пенсию в 
рамках реформы, запущенной 
властью и продавленной «Еди-
ной Россией» через Госдуму.

До этого «армия» получателей 
пенсий росла почти 10 лет без 
перерыва и достигла рекордных 
43,86 млн человек (на 1 января 
2019 года). В 2019 году число 
пенсионеров сократилось на 319 
тыс. человек, в 2020-м – на 569 
тыс. В 2021 году процесс уско-
рился: в первом квартале страна 
потеряла 379 тыс. пенсионеров, 
во втором – 243 тыс., в третьем – 
145 тыс., в четвертом – 204 тыс.

В закон о бюджете Пенсионного 
фонда на 2023 год власти заложи-
ли дальнейшее уменьшение «ар-
мии пенсионеров». Число полу-
чателей страховой пенсии должно 
сократиться на 938 тыс. человек, 
а общая численность пенсионе-
ров – на 868 тыс. В результате, 
согласно бюджету ПФР, к началу 
2024 года в России останется 40,7 
млн пенсионеров (всех категорий), 
что станет минимумом за 11 лет.

В среднем, по данным Счет-
ной палаты, российские пенси-
онеры получали от государства 
в прошлом году 19 123 рубля в 
месяц – на 2793 рубля больше, 
чем годом ранее. Внеплановая 
индексация, которую власти за-
пустили в попытке компенсиро-
вать пожилым всплеск военной 
инфляции, подняла номиналь-
ный размер пенсий на 17,1%.

В этом году, согласно бюджету 

ПФР, размеры индексации будут 
вчетверо меньше – 4,4%, а но-
минальная прибавка к страховой 
пенсии составит лишь 842 рубля.

Но даже несмотря на рез-
кое сокращение числа пен-
сионеров в России, в бюд-
жете Пенсионного фонда 
возникла дыра на 5 трлн рублей.

Несмотря на повышение пен-
сионного возраста, двузнач-
ные ставки социальных налогов 
(22%) и мизерные пенсии, лишь 
чуть выше уровня Ирана ($250 
в прошлом году), российская 
пенсионная система остается 
в предбанкротном состоянии. 
В 2022 году собственные дохо-
ды Пенсионного фонда покрыли 
лишь половину (54%) расходов 
на выплаты пенсий, выяснила 
Счетная палата, проанализиро-
вав исполнение бюджета ПФР.

Социальные взносы в размере 
22% от зарплат, которые платит 
каждый работодатель за работ-
ника, принесли в ПФР 6,2 трлн 
рублей – на 124 млрд рублей 
меньше плана. Расходы при этом 
выросли на 1,2 трлн рублей, до 
11,4 трлн рублей после того, как 
Кремль запустил внеплановую 
индексацию в попытке компен-
сировать пожилому электора-
ту всплеск военной инфляции.

Как итог: в бюджете фонда об-
разовалась дыра размером 5,2 
трлн рублей. Формально бюджет 
ПФР профицитный, но это след-
ствие трансферта из федерально-
го бюджета, который год за годом 
закрывает недостаток денег. В 
прошлом году он был увеличен 
в 1,7 раза – до 6,1 трлн рублей. 
Доля расходов на выплаты страхо-
вых пенсий, которые фонд может 
покрыть за счет собственных до-
ходов, упала с 77% до 70%, кон-
статирует Счетная палата. В этом 
году, согласно закону о бюджете, 
ПФР должен получить еще 5,9 трлн 
рублей из федерального бюдже-
та, чтобы расплатиться с пенсио-
нерами. Но положение дел в казне 
ухудшается: нефтегазовые дохо-
ды упали вдвое, а дыра к началу 
июня превысила план на весь год.

Советская Россия.

Пенсионная система
 в предбанкротном состоянии

Ярославские писатели отметили юбилей

30 июня в малом зале Двор-
ца культуры имени А. М. 
Добрынина прошел торже-
ственный литературно-музы-
кальный вечер, посвящен-
ный 85-летию Ярославской 
писательской организации.

Союз советских писателей был 
образован в 1934 году, а уже 
в марте 1938-го было создано 
Ярославское областное отделе-
ние Союза советских писателей, 
которое возглавил Василий Смир-
нов. После войны в организацию 
пришли писатели-фронтовики, в 
их числе Иван Смирнов, Павел Го-
лосов, Юрий Ефремов, Вячеслав 
Рымашевский. Иван Алексеевич 
Смирнов возглавлял организацию 
с 1964 по 1981 год. Его сменил 
Юрий Серафимович Бородкин, 
руководивший писательской ор-
ганизацией двадцать один год. 
Сегодня ярославское отделение 
Союза писателей России воз-
главляет Мамед Гаджихалилович 
Халилов. В организации 34 писа-
теля, среди них поэты и прозаи-
ки, получившие всероссийскую 

известность, лауре-
аты и дипломанты 
международных и 
российских литера-
турных конкурсов.

Поздравить кол-
лег с юбилеем при-
ехала заместитель 
председателя Союза 
писателей России 
Нина Попова. Она 
вручила ярослав-
ским писателям за-
служенные награды. 
Медалями имени 
Василия Шукшина 
награждены Мамед 
Халилов, Николай 
Гончаров, Анатолий 
Смирнов и Евгений 
Кузнецов. Почёт-
ные грамоты СПР 

были вручены Ларисе Желенис, 
Юлии Зайцевой, Сергею Кара-
мышеву, Владимиру Мартышину, 
Любови Фоменко. Благодарности 
Союза писателей России полу-
чили Александр Рыжков, Павел 
Широглазов и Олисава Тугова.

Среди выступивших на юбилее 

поэт и переводчик из Палестины 
Абдулла Исса, доктор филоло-
гии из Турции Севинч Учгюль, 
лауреат всероссийских и между-
народных премий, композитор 
и певица Надежда Колесникова.

Вадим БЕСЕДИН.

На депутатском контроле
Депутаты фракции КПРФ  

Ярославской областной Думы 
Эльхан Мардалиев и муници-
палитета города Ярославля 
Евгения Овод продолжают кон-
троль работ по благоустрой-
ству дворовых территорий.

На прошлой неделе депутаты, 
совместно с представителями 
ДГХ, мэрии, жителями и под-
рядчиком решали возникающие 
вопросы при ремонте двора 
по ул. С. Орджоникидзе дом 8.

Все выявленные недостатки, 
а также пожелания жителей на-
шли отражение в документах. 
Также будет направлен депутат-
ский запрос по поступившим в 
ходе контроля предложениям.

Наш корр
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Ярославский дурдом: "ПАРНАС" потребовал от КПРФ покаяться за подав�
ление мятежа.

6 июля 2023 года исполнилось 105
лет с момента начала Ярославского
мятежа в период Гражданской войны.
Речь идёт об одном из крупнейших
выступлений белогвардейцев против
Советской власти в старинном русском
городе Ярославле. Мятеж длился чуть
более двух недель, с 6 по 21 июля. За�
думанное белогвардейцами во главе с
Б. Савинковым, видным эсером�терро�
ристом, бывшим помощником А. Керен�
ского и представителями Антанты (Ан�
глии, Франции), восстание в ряде го�
родов, чтобы создать "огненне коль�
цо" вокруг Москвы (Ярославль, Ры�
бинск, Муром, Кострома и др.) с це�
лью свержения Советской власти. Но
восстание было быстро подавлено по�
всюду за исключением Ярославля.

Восстание в нашем городе выли�
лось в кровавый мятеж, который доро�
го обошелся русскому историческому
наследию. После подавления мятежа
Ярославль представлял собой печаль�
ное зрелище. Из чистого, уютного и
красивейшего губернского города на
Волге Ярославль превратился в напо�
ловину уничтоженный город с разва�
линами и остатками пожарищ.

В 1922 году на Генуэзской конфе�
ренции делегация Советской России
представила документ�претензию к
Англии и Франции. В разделе "Разру�
шение Ярославля" отмечено: "Из об�
щего числа жилых строений (7618) сго�
рело 2147 строений, остальные жилые
строения почти все имеют большие или
меньшие повреждения от пуль и сна�
рядов и требуют ремонта... Из 75 фаб�
рик и заводов... сгорело 20 фабрик и
заводов...". Цит. по: (Ввиду тяжелого
политического положения. http://sudar�
mb.narod.ru/page/book5/page6.htm).
Помимо сгоревших в огне пожарищ
зданий, пострадали и бесценные исто�
рические экспонаты. В Ярославль в сен�
тябре 1917 года по приказу Временно�
го правительства на хранение в период
войны были эвакуированы бронзовые
орудия из экспозиции петроградского
Артиллерийского музея. Вместе с ними
безвозвратно погибли пушечные архи�
вы. Сгорели тысячи знамен � от стре�
лецких, времен

Одно из последствий мятежа. Угол
улиц Любимской и Зарядье (Чайковс�
кого и Пушкина)

Ивана Грозного, до австро�герман�
ских трофеев Первой мировой войны,
многие материалы научной экспедиции
Б. Вилькицкого 1911�1916 годов, изу�
чившей у берегов Таймыра возможность
прокладывания трассы Северного мор�
ского пути. В огне пожара были унич�
тожены документы о лечении Пушкина
после смертельного ранения на дуэли
с Дантесом, хранившиеся в семье Жу�
равских, потомков В.И. Даля, создате�
ля знаменитого Толкового словаря рус�
ского языка.

В советской историографии (Р. Ба�
лашов, В. Галкин и др.) события с 6 по
21 июля 1918 г. однозначно характе�
ризовалось как "белогвардейский мя�
теж", антигосударственная авантюра в
интересах Франции и Англии. В пери�
од "перестройки" и в начале 2000�х
годов в исторической науке, под воз�
действием историков и публицистов (Е.
Ермолина, В. Козлякова, В. Цветкова и
др.), исповедующих либеральные и
национал�патриотические (монархи�
ческие) взгляды, а также бывшего чле�
на Политбюро ЦК КПСС А.Н. Яковлева,
восставших, якобы ярославцев, стали
представлять бесстрашными героями:

мол, они выступили против узурпатор�
ской большевистской диктатуры. Они
официально обвинили  коммунистичес�
кую власть в варварском артобстреле
города, который привел к многочис�
ленным разрушениям и жертвам среди
местного населения. Надо признать, что
такой радикальный пересмотр оценки
июльских событий в Ярославле в 1918
году сегодня довольно популярен сре�
ди поколений ярославцев, выросших и
получивших образование в постперес�
троечный период. Блогер Петров И.,
побывавший в Ярославле как турист,
отмечает: "Не так давно был на экскур�
сии по Ярославлю. Гид � милый, доб�
рый, тактичный молодой человек. Пока
мы в какой�то момент ждали автобуса,
с упоением рассказывал об антисовет�
ском восстании в Ярославле. Честно,
услышал об этом впервые, но некото�
рые моменты насторожили: мятеж был
подан одновременно и стихийным и

стремительно�успешным; народным,
но при этом, тем не менее, РККА сто�
ило больших усилий для его подавле�
ния". (Петров И. Кто и сколько на запа�
де заплатил за ярославский мятеж 6�
21 июля 1918г?//https://
y a t a k v i j u . m i r t e s e n . r u / b l o g /
43976941245/Kto�i�skolko�na�zapade�).

Такой новый взгляд стал одной из
препон для реального осмысления со�
бытий того времени и примирения со�
временных сторонников "красных" и
"белых" на Ярославской земле, так и в
современной России. Исследовать и
помнить подлинную историю нашей
страны, в том числе один из значимых
эпизодов Гражданской войны (1918�
1922 гг.), чуть не уничтоживший пол�
ностью Ярославль, крайне важно и не�
обходимо,  чтобы никогда больше не
"наступать на грабли" и не ставить Рос�
сию и ее народы на грань катаклизмов
и потрясений.

Для понимания июльских событий
1918 года в Ярославле начнем с содер�
жания понятий "восстание" и "мятеж".
Действительно, в обыденном представ�
лении они являются родственными
словами и их часто путают  при харак�
теристике одного и того же события.
Однако значение этих терминов всё же
отличается, и между ними есть чёткие
границы. Даже самый кровавый мятеж
никогда не приводит к кардинальным
изменениям в обществе. В лучшем слу�
чае он побуждает официальные власти
к некоторым кадровым перестановкам
или изменению законов. Слову "мятеж"
чаще всего придаётся негативное зна�
чение. Мятеж � это переворот или вос�
стание, которые заканчиваются  неудач�
но. "Мятеж не может кончиться удачей.
В противном случае его зовут иначе", �
отмечал Дж. Харингтон,  английский
публицист, теоретик "классического

республиканизма" в XVII веке. (Воль�
ный перевод эпиграммы автора выда�
ющимся советским детским поэтом С.
Маршаком). Восстание, как правило,
вооружённое, � это более или менее
подготовленная удачная или неудачная
попытка захвата власти с привлечени�
ем довольно широких народных масс.

Исходя из сущностных определе�
ний этих двух понятий, считаем, и сле�
дует анализировать июльские события
105�летней давности в Ярославле. Орга�
низаторами событий (6�21 июля 1918
года) стал "Союз защиты родины и сво�
боды", созданный Б. Савинковым с
одобрения командования Доброволь�
ческой армии в лице бывших царских
генералов Л. Корнилова и М. Алексее�
ва. Б. Савинков, выступая в 1924 году
перед Военной коллегией Верховного
Суда Советского Союза, сказал: "Я хочу
сказать, что, конечно, я полностью беру
на себя ответственность за Ярославль:

я организовал это дело, я был вдохно�
вителем этого дела, я был его душой.
Ярославль был бесплодной и крова�
вой попыткой". (Как Ярославль восстал
против большевиков и был практичес�
ки полностью разрушен. //https://
dzen.ru/a/X9uHRXyRnkbABElm).

Главная цель создания "Союза",
отмечал В. Клементьев, соратник Б.
Савинкова по антисоветскому подпо�
лью, � "свержение большевицкой влас�
ти, созыв Учредительного собрания и
продолжение борьбы с немцами. На
зов Союза живо откликнулась группа
русского офицерства. И, пополняясь в
самой незначительной части студента�
ми, солдатами и гимназистами, эта
организация, вполне естественно, при�
няла характер чисто военный. К сере�
дине мая "Союз Защиты Родины и Сво�
боды" сильно разросся и окреп". (Кле�
ментьев Василий Фёдорович. //В боль�
шевицкой Москве. //https: //
vgulage.name/books/klementev�v�f�v�
bolshevickoj�moskve/#chapt_85509). Его
ячейки функционировали в Ярославле,
Рыбинске, Муроме, Костроме. Б. Са�

винков, осуществляя общее руковод�
ство подготовкой восстания, послал
начальника штаба "Союза защиты Ро�
дины и Свободы", полковника А. Пер�
хурова в Ярославль. Тот еще в декабре
1917 года, поняв, что фронт оконча�
тельно рухнул, демобилизуется и от�
правляется на Дон, где Алексеев и Кор�
нилов формировали новую, Добро�
вольческую, армию для свержения
"узурпаторов�большевиков" и восста�
новления противогерманского фронта.

Корнилов направляет Перхурова,
ещё с двумя офицерами, в Москву для
налаживания связей с тамошним анти�
большевистским подпольем и созда�
ния добровольческих белых отрядов.
В Москве А. Перхуров быстро выдвига�
ется на должность начальника штаба
местной тайной офицерской органи�
зации, устанавливает связи с "Союзом
Защиты Родины и Свободы" Б.  Савин�
кова. Поименные списки мятежников
(1717 человек), сохранившиеся в архи�
ве УФСБ по Ярославской области, сви�
детельствуют о том, что среди них
были, прежде всего, офицеры самого
разного звания бывшей царской армии
(генералы, полковники, штабс�капита�
ны, прапорщики, поручики, в основном
не ярославцы) и примкнувших к ним
ряд представителей ярославских пред�
принимателей, интеллигенции и духо�
венства. Там не было рабочих Ярослав�
ской Большой мануфактуры, махороч�
ной фабрики Дунаева и других пред�
приятий. Мой отец, потомственный
рабочий комбината "Красный Перекоп",
(Бывшая Ярославская Большая ману�
фактура), рассказывал, что мой дед,
Иван Артемьевич, несмотря на уговоры

меньшевиков не участвовать в подав�
лении белогвардейского мятежа, тем не
менее, записался в рабочий отряд.
Сами белогвардейцы, которым удалось
остаться в живых и не попасть в плен
красногвардейцам, потом вспоминали,
что простые ярославцы их не поддер�
жали. В этой связи довольно странно
звучит пассаж историков�либералов: "В
дальнейшем многие жители города ока�
зались под знаменами восставших, по�
этому стихия событий существенно из�
менила первоначальные цели". (Ярос�
лавское восстание. 1918 / Под общей
редакцией академика Александра Яков�
лева. Составители Евгений Ермолин,
Вячеслав Козляков. Москва, 2007 г.,
Страница 16. ). При этом не приводят
в качестве доказательства соответству�
ющие цифры.

Более того, в рабочих кварталах
Ярославля  по белогвардейцам стре�
ляли с чердаков и крыш домов. Клас�
совая подоплека поддержки мятежа
четко отражала территориально�поли�
тический расклад в городе. Жители
центра города, где проживали наибо�

лее состоятельные люди, во время мар�
товских�апрельских выборов (1918 г)
на 75% голосовали за буржуазные
партии, они либо открыто поддержа�
ли, либо сочувствовали мятежникам. В
рабочих районах, например, за рекой
Которосль, где располагалось крупней�
шее в стране предприятие � Ярославс�
кая Большая мануфактура,  большеви�
ки имели три четверти поддержки.

Советские историки называли
цифру в 6 тысяч человек, участвовав�
ших в мятеже. В архивных документах
есть сведения и о 1,5 тысячах человек,
и о 4 тыс. человек. Сам А. Перхуров
отмечал на суде, что добровольцы,
получив оружие, подчас исчезали вме�
сте с этим оружием. Мы согласны с
ярославским ученым�историком Н.П.
Рязанцевым, что для губернского го�
рода с населением в 130 тыс. человек
эти цифры не могут говорить о массо�
вости антибольшевистского движения.
Чувствуя определенную зыбкость сво�
их взглядов, вышеупомянутые истори�
ки�либералы утверждают, что  в пер�
вой половине 1918 года ещё продол�
жало существовать стойкое общее убеж�
дение в незаконности и временности
власти большевиков. Следовательно,
моральное и юридическое право, по их
мнению, выступления против "узурпа�
торов власти" было на стороне восстав�
ших, стремившихся сохранить право�
вую и культурную преемственность с
добольшевистским временем и восста�
навливавших прежние органы власти.
(Ярославское восстание. 1918 / Под
общ.ред. акад. А. Н. Яковлева. Сост. Е.А.
Ермолин, В.Н. Козляков. М., 2007 г. С.
16�17.). Они забыли или не желают
понять, в силу политизации их мышле�
ния, что приход к власти Временного
правительства носил исключительно
незаконный характер в результате за�
говора лидеров думских партий (П. Ми�
люкова � лидер партии кадетов, А. Гуч�
ков � лидер партии "Союз 17 октября")
и генералитета против Царя Николая
II. Курировали их действия английские
и французские дипломаты. Приход во
власть большевиков носил закономер�
ный характер, поскольку их лозунги:
"Мир без аннексий", "Фабрики � рабо�
чим", "Земля � крестьянам"  выражали
волю многомилионной массы трудо�
вого народа и преданной им интелли�
генции.

Июльские события 1918 года в
Ярославле и других городах вокруг
Москвы были тщательно спланирован�
ной акцией антисоветских сил при по�
литической и материально�финансовой
поддержке стран Антанты, цели кото�
рой были, конечно, не забота о рабо�
чих и крестьянах России. Многие доку�
менты, показаниями участников мяте�
жа свидетельствуют, что он планиро�
вался на деньги Англии и Франции с
целью возвращения России в состоя�
ние войны с Германией.

Б. Савинков на суде в 1924 г. при�
знавался, что деньги шли от предста�
вителей Антанты, которые сначала да�
вали для его организации суммы от 40
до 100 тысяч рублей, но, как только
речь зашла о вооруженном восстании,
сразу же передали гораздо большую
сумму � 2 миллиона рублей. Бывший
сотрудник французского посольства в
России Р. Маршан писал: именно по�
зиция французского посла довела "до
того, чтобы спровоцировать такой кро�
вавый и бесплодный мятеж, как мятеж
белогвардейцев Савинкова в Ярослав�
ле…

Продолжение  на  стр.8.

Июльские события 1918 г. в Ярославле,
развенчание  исторического заблуждения

(К 105-летию со дня подавления белогвардейского мятежа)
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В добрые советские времена Павел
Аркадьевич возглавлял группу народ�
ного  контроля. Клеймил позором про�
гульщиков и нарушителей трудовой
дисциплины, боролся с приписками,
контролировал работу заводской сто�
ловой. Начальники к нему прислуши�
вались, рабочие уважали.

С переходом страны на рельсы ры�
ночной экономики народный контроль
канул в лету, а беспокойный Павел Ар�
кадьевич оказался на пенсии. Вот толь�
ко, в отличие от своих пребывающих
на заслуженном отдыхе товарищей, пи�
тающихся новостями из телевизора,
Павел Аркадьевич, как продвинутый
пользователь, "кормился" информаци�
ей из Интернета.

Нагулявшись вечером в соцсетях, он
просматривал перед сном разные сай�
ты и порой находил такое, что подолгу
не мог уснуть.

Так вот забрёл он однажды на сайт
РосТендера, где был размещён тендер
№68607582 "Оказание услуг по орга�
низации питания в рамках проведения
мероприятий, организуемых Прави�
тельством Ярославской области".

Заинтересовало Павла Аркадьеви�
ча, чем же руководство его родного ре�
гиона будет угощаться на два милли�
она триста тысяч рублей казённых де�
нег, и, глотая слюнки, он с присущим
ему контролёрским энтузиазмом стал
изучать длинный, на нескольких стра�
ницах, список блюд и напитков для
правительственных банкетов до конца
текущего года.

Из салатов, которыми за деньги на�
логоплательщиков, то есть и за его,
Павла Аркадьевича, деньги собирались
накрывать столы, в тендере значились
салат с ломтиками копчёного угря, са�
лат с манго и гранатом, "Оливье" с сём�
гой, телячьим языком и ветчиной. А все�
го двадцать один салат, не считая ви�
негретов.

Из фуршетных закусок � канапе из
утиной грудки с грушей, парфе из ку�
риных потрошков, которое готовится
с коньяком и ромом, сёмга на хлебной
палочке с соусом песто и сыром пар�
мезан и так далее, и тому подобное.

Как ни напрягал Павел Аркадьевич
память о советских свадебных и юби�
лейных застольях, а ничего подобно�
го, кроме салата "Оливье", на ум не
пришло. Пролистал всю "Книгу о вкус�

ной и здоровой пище", одобренную ин�
ститутом питания Академии медицин�
ских наук СССР и выдержавшую девять
переизданий, но ни парфе, ни песто в
ней не нашёл!

Чтобы понять, что это такое, полез
в Википедию, и только откуда узнал,
что парфе � слово французское, озна�
чающее десерт, подающийся в стакан�
чике, а песто � итальянское, в местной
кухне так называют толчёный соус. Вот
такое получается у нас импортозаме�
щение.

Из холодных закусок в списке зна�
чились несколько мясных и рыбных
ассорти, в том числе судак горячего
копчения, тарталетки с красной икрой
соленья, мидии, кальмар, осьминог,
креветки, паштет из тунца с фисташка�
ми, и ещё много такого, чего Павлу Ар�
кадьевичу за его шестьдесят шесть лет
попробовать не доводилось.

Горячие блюда для гостей прави�
тельственных банкетов оказались не
менее изысканными, чем холодные. Тут
были и речная форель с пряными тра�
вами, картофелем и шпинатом, и жа�
реный судак с полбой и грибами, пере�
пелка, фаршированная грибами и кар�
тофельным пюре! Не говоря уже о
мини�шашлычках из лосося и свинины
и жульена с говяжьим языком и шампи�
ньонами в хлебной тарелочке.

В завершении списка шёл алкоголь.
Куда же без него? Гулять � так гулять!
Водка только сортов люкс, экстра, выс�
шей очистки. Коньяк с выдержкой не
менее пяти лет. Вино красное и белое
сухое. Два вида шампанского: белое
брют и белое полусухое…

Естественно, в тендере заранее
обговаривалось присутствие обслужи�
вающего персонала. Так, на банкете �
по официанту у каждого стола, а на
фуршете � не менее одного официанта
на пятнадцать участников мероприятия.

И на всё удовольствие отпускалось
два миллиона триста тысяч рублей
бюджетных денег!

Понимая, что на банкеты в прави�
тельство области его никогда не при�
гласят, Павел Аркадьевич решил на гря�
дущих выборах голосовать против кан�
дидатов от "партии власти". Чтобы в
следующий раз народные избранники
не скрывали вкусные тендеры прави�
тельства Ярославской области.

Вадим БЕСЕДИН

Фельетон

ВКУСНЫЙ
ТЕНДЕР

Восстание в Ярославле было выз�
вано не чем иным, как категорическим
требованием г�на Нуланса и обещани�
ем предстоящей высадки союзных
войск". Если для стран Антанты это
было крайне важно для успешной по�
беды над Германией с помощью рус�
ской армии, то ее солдаты, в основном
крестьяне, не хотели воевать. После
Февральской революции 1917 года в
Русской армии процветало массовое
дезертирство. Отношение русского
солдата к войне с Германией образно
отразил великий русский поэт С. Есе�
нин в своем небольшом стихотворе�
нии.

"Война "до конца", "до победы"./
И ту же сермяжную рать
Прохвосты и дармоеды /
Сгоняли на фронт умирать...
Но все же не взял я шпагу... /
Под грохот и рев мортир
Другую явил я отвагу ' /
Был первый в стране дезертир".
По словам известного в области

историка Н. Рязанцева,  в Ярославле во
время облав, за один раз вылавливали
по 500 дезертиров. Сил воевать у Рос�
сии не было. Так что "похабный мир с
Германией" (выражение Ленина), со�
гласно Брестскому Договору с Герма�
нией, русское крестьянство встретило

Июльские события 1918 г.
в Ярославле

положительно. Что касается суждений,
что в результате данного дипломати�
ческого шага большевики лишили стра�
ну, в случае победы Антанты над Гер�
манией, возможности полного поли�
тического господства России на Бал�
канах и передачи ей под контроль про�
ливов Босфор и Дарданеллы из Чер�
ного моря в Средиземное, то, думает�
ся, вряд ли Франция и Англия это бы
допустили. Русская армия в ходе рус�
ско�турецкой войны 1877�1878 гг. вне�
сла огромный вклад в освобождение
Болгарии от 500�летнего османского
владычества, тем не менее, в результа�
те дипломатических переговоров с Ан�
глией, Францией и Германией, успехи
русского оружия на Балканах были об�
нулены. И сейчас Болгария, как член
НАТО, занимая русофобскую позицию,
активно помогает бандеровской Укра�
ине. С другой стороны, территориаль�
ные потери России в пользу Германии,
которые произошли в результате Бре�
стского мира,  к концу Гражданской
войны почти полностью были возвра�
щены.

Выбор Ярославля в качестве опор�
ного пункта для мятежа (восстания)
среди других городов вокруг Москвы
был обусловлен сочетанием несколь�
ких факторов. Во�первых, Ярославль �
один из крупных губернских центров

Продолжение.
Начало на стр. 7.

на Волге. Через него проходила желез�
нодорожная магистраль, одновремен�
но на Север, в Сибирь и на Дальний
Восток. Ярославль, руководством "Со�
юза защиты родины и свободы" рас�
сматривался как "северный ключ" к
Москве.

По словам непосредственных орга�
низаторов Б. Савинкова и А. Перхуро�
ва, существовала договоренность с
представителями Антанты (Англия,
Франция) о поддержке союзников в
момент выступления против Советской
власти. Речь шла о высадке англо�фран�
цузского  десанта в Архангельске в пер�
вой декаде июля 1918 года, который
по железной дороге должен был быст�
ро добраться до Ярославля в помощь
восставшим.

Не случайно во время боев за го�
род противоборствующими силами
уделялось особое внимание железно�
дорожному мосту через Волгу. Ни та,
ни другая сторона не пытались его
взорвать или повредить. Заметим, что
Англия и Франция высадили десант в
Архангельске, но только в августе, ког�
да мятеж в Ярославле оказался подав�
ленным.

КОРНИЛОВ В.И.,
первый секретарь ЯО КПРФ

(1993�2000 гг.).
(Продолжение следует)

КАК  БЫЛО,  КАК ЕСТЬ

Среди дачников существует устой�
чивое поверье: никогда заранее не хва�
стать, что будет обильный урожай. А
то сглазишь. Вот и премьер�министр
Михаил Мишустин оказался, мягко го�
воря, в неловкой ситуации. Не успел на
встрече с Путиным обнадёжить прези�
дента заявлением, что по итогам года
инфляция не превысит 5%, как уже на
следующий день рубль, будто назло,
"мистически" обвалился до 91 за дол�
лар, а евро и вовсе перевалил за
стольник. И ведь никто же за язык не
тянул...

Однако, как ни крути, а при такой
стремительной девальвации "деревян�
ного" уложиться в радужный ми�
шустинский прогноз роста цен по
итогам года уже едва ли получит�
ся. Удаст� ся ли падающему рублю
зацепиться хотя бы за эти проваль�
ные рубежи, пока неизвестно.
Причём, хотя чем слабее нацио�
нальная валюта, тем сильнее инф�
ляция, Центробанк пока не спешит
на помощь родному рублю. Глава
ЦБ Эльвира Набиуллина уже предуп�
редила о рисках разгона цен из�за сла�
бого рубля. Понятно, что быстрее все�
го дорожать начнёт импорт. Автодиле�
ры и продавцы электроники предупре�
дили россиян, что чем дальше, тем цены
будут сильнее "кусаться". Разумеется,
начнут подтягиваться и отечественные
производители � не стоять же в сторо�
не, когда другие "куют баблос". А о на�
роде пусть правительство думает, оно
ведь у нас за то зарплату вроде и полу�
чает? Что говорят эксперты по поводу
вклада девальвации в ускорение инф�
ляционных процессов? "Банк России
ранее приводил оценки, что ослабле�
ние курса рубля на 10% даёт вклад в
инфляцию на 0,5� 0,6 процентных пун�
кта в течение от полугода до года. Од�
нако, конечно, скорость и масштаб пе�
реноса цен по отдельным видам това�
ров и услуг может быть существенно
выше. Так, уже в последние дни в СМИ

стали появляться сообщения о повы�
шении цен на услуги зарубежного ту�
ризма на 10�12%, бытовой техники �
на 10� 15%, ожиданиях автодилеров по
росту цен на автомобили летом�осе�
нью до 10%. То есть по наиболее зави�
симым от импорта товаров и услуг про�
дуктам перенос курса в ин� фляцию
может быть быстрым и значительным.
Но затем к ценам импортируемых това�
ров обычно подтягиваются и произво�
дители отечественных аналогов, тем
болем, что в производстве всё равно в
той или иной мере используются им�
портные комплектующие, сырьё и ма�
териалы", � сказала "Правде" Ольга Бе�

ленькая, руководитель отдела макро�
экономического анализа ФГ "Финам".
"Ослабление рубля скажется ростом цен
в первую очередь импортных товаров.
В частности, оно отразится на ценах
бытовой техники, особенно в наиме�
нее локализованных сегментах � смар�
тфонов, планшетов, фотоаппаратуры,
смарт�часов и вообще часов от извест�
ных брендов. Мы уже наблюдаем по�
вышение спроса в этих категориях �
россияне спешат закупиться этими то�
варами из опасения роста цен. На тех
рынках, где отечественные производи�
тели представлены, но сохраняется де�
фицит предложения, как, например, на
рынке автомобилей, несомненно, по�
дорожают вслед за импортными и оте�
чественные товары. Также вырастет сто�
имость заграничных туристических по�
ездок", � отметил в беседе с "Правдой"
экономист Алексей Лазутин. Почему
Центробанк не принимает никаких эк�

стренных мер для поддержки неожи�
данно обрушившегося рубля? По мне�
нию экспертов, хотя девальвация и уда�
рит инфляционым бумерангом по кар�
ману россиян, однако поможет влас�
тям хотя бы на бумаге исполнить свои
социальные обязательства, наполнив
казну "фантиками", так же как и экс�
портёрам нефти и газа завалить бюд�
жет "бумажками", которые хотя и обес�
це� нились, но внешне их будет много.
"ЦБ сейчас ясно демонстрирует свою
политику � регулятору спустили коман�
ду сверху. Поэтому ничего с рублём он
делать не будет, а продажи валюты
минфином сократятся в июле вдвое, что

тоже не будет играть за российс�
кую валюту. Так что никаких ша�
гов, кроме псевдоконтроля за ин�
фляцией, ЦБ предпринимать не
будет, потому что официально ни�
каких рисков сейчас нет. На каком
уровне рубля они появятся � непо�
нятно. Возможно, нужно обновить
исторический минимум для этого.
Ослабление рубля � это однознач�

но рост инфляции на горизонте полу�
года�года с момента старта падения,
то есть на сам показатель девальвация
начинает влиять уже сейчас. Всё же
просто � около 60�70% товаров на пол�
ках имеют отношение к импорту, пря�
мо или косвенно через производствен�
ные мощности, станки, сырьё. Значит,
импортные товары становятся дороже.
Закупщику необходимо "отбить" воз�
росшие затра� ты плюс заложить свой
интерес, что будет означать отпускную
цену сильно выше, чем раньше. И в итоге
за это заплатит конечный потребитель",
� сказал "Правде" фи� нансовый экс�
перт Алексей Кричевский. Одним сло�
вом, если цены поскачут галопом, мож�
но всегда будет списать на мистику. Да
и кто в конце года вспомнит про обе�
щанные Мишустиным 5% инфляции?
Главное � вовремя порадовать началь�
ство.

Михаил ЕВСТИГНЕЕВ

Кто сглазил
инфляцию?


